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Chers amies, chers amis, 

C’est la fête à la Cité de l’Espoir ! 

 

C’est la fête parce qu’on vient de sortir des fêtes de fin d’année et de toutes celles 

qui suivent et que l’on a encore toutes les étoiles dans les yeux, toute la musique 

dans les oreilles et toutes les bonnes choses à boire et à grignoter sous les pa-

pilles… 

C’est la fête parce que la fête du personnel de la Cité de l’Espoir a été une excel-

lente édition couronnée d’un franc succès. 

C’est la fête parce que, dans les premiers mois de l’année, on ne sait où donner de 

la tête sans tomber sur une affiche, une information, une annonce qui nous rappelle 

que, quel que soit notre statut, on veut rire, s’amuser et être heureux à la Cité de 

l’Espoir. 

C’est la fête parce qu’on annonce de très gros et très nombreux travaux de mise en 

conformité, d’adaptation aux normes, d’agrandissement, d’augmentation des me-

sures visant à permettre une plus grande intimité de nos résidents, d’embellisse-

ment des locaux et d’amélioration des conditions matérielles de travail. 

C’est la fête parce que le bâtiment central du Domaine des Croisiers souffle (et ce 

verbe est choisi à dessein) ses cinquante bougies et que tant la Direction et le Con-

seil d’Administration ont choisi d’investir dans l’avenir plutôt que de regarder le pas-

sé. C’est ainsi que lors du déménagement (encore lointain mais de plus en plus 

proche) d’une trentaine de nos résidents vers les nouveaux lieux d’hébergement 

(rue du Palais à Verviers, Place du Sablon et rue Neufmoulin à Dison), nous allons 

libérer suffisamment de place pour entamer, en rotation, les travaux attendus de-

puis longtemps à l’Infirmerie, aux Pavillons et dans les étages… Cette année encore, 

les châssis de toutes nos fenêtres seront à double vitrage et l’enveloppe globale du 

bâtiment principal sera mise à niveau sur le plan énergétique autant que sur le plan 

esthétique. Cela, c’est encore sans compter les travaux à venir rapidement, sur la 

cuisine, l’alimentation au gaz ou les ascenseurs. 

C’est la fête parce que si les conditions d’hébergement de nos résidents vont être 

sensiblement améliorées et que nous devrions atteindre en moins de dix ans l’ob-

jectif de ne plus avoir de chambre où il y a plus de deux personnes au sein de notre 

institution, ce sera aussi à terme une nette amélioration des conditions de travail de 

tous nos collègues qui ont, tous, relevé que plus des deux tiers de leurs soucis quo-

tidiens proviennent de l’infrastructure. 

C’est la fête et c’est l’effervescence car tout cela se prépare, se discute, se con-

certe, se décide, s’annonce, se développe, s’enrichit encore, s’améliore toujours, se 

met au point, se planifie et se met en place… enfin, sûrement, doucement mais con-

crètement et avec force. 

C’est la fête car la Cité de l’Espoir se fait belle pour son rendez-vous avec l’avenir ! 

 

Eric GRAVA, 

Directeur Général 
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Discours de la Présidente du CA 

Marie-Christine CORNET 

Fête du personnel de la Cité de l’Es-

poir le samedi 10 février 2018 à l’Es-

pace Duesberg. 

« Mesdames,  

Mesdemoiselles,  

Messieurs,  

Chers amis et collègues du Conseil 

d’Administration,  

Chers membres du Personnel de la 

Cité de l’espoir,  

Au nom du Conseil d’Administration, 

je vous souhaite la bienvenue pour 

cette quatrième édition « hors Cité » 

de la fête du Personnel… Votre fête…  

Une fête qui est pour nous, l’occasion 

de vous remercier.  

Car vous avez osé prendre le risque, 

vous avez eu le courage de sortir de 

votre zone de confort et de remettre 

en question votre travail au quotidien 

pour que la Cité de l’Espoir évolue, 

grandisse et se pérennise en gardant 

toujours en ligne de mire le bien-être 

de nos résidents.  

Vous avez bravé vos craintes et vos 

peurs… D’autant que de façon ima-

gée, nous sommes toujours au pays 

de la théorie et que le pays de la 

pratique se profile pour 2018 avec 

enfin les externalisations, les pré-

mices de la reconfiguration de la Ci-

té, la mise en place du nouveau rè-

glement de travail, mais aussi de 

nouvelles normes en matière de sub-

ventionnement de l’AVIQ, d’aides à 

l’emploi et j’en passe...  

Et pourtant, même si tout est réflé-

chi et fait en grande partie en con-

certation avec vous lors de réunions 

et nous lors de nos Conseils d’Admi-

nistration, entre ces 2 pays que sont 

la théorie et la pratique, il y aura 

toujours un pays invisible entre les 

deux, mais assurément le plus im-

portant… Le pays de l’expérience… Il 

sera rempli d’imprévus avec des 

aléas inattendus, des couacs impré-

visibles mais j’en suis sûre, au final, 

de très belles surprises qui nous 

amènerons à tout ce que sera la Cité 

de demain.  

En attendant, nous allons surtout de-

voir continuer à avancer ensemble 

en nous faisant confiance, en regar-

dant ensemble dans la même direc-

tion et surtout, TRES IMPORTANT en 

regardant toujours le verre à moitié 

plein…  

Il est tellement tentant dans une pé-

riode de crise telle que nous la con-

naissons actuellement de voir le côté 

obscur de toute chose … au lieu de 

cela nous vous demandons de regar-

der la lumière car elle ne peut nous 

amener que vers des jours meil-

leurs…  

Alors positivons, regardons déjà le 

chemin parcouru et n’oublions jamais 

ce lien qui nous lie, vous membres 

du Personnel et nous membres du 

Conseil d’Administration…  

Cet engagement commun dont le but 

final est le bien-être des résidents, le 

respect de leur autonomie, de leur 

intimité, de leur cadre de vie, ainsi 

que la modernisation et l’optimalisa-

tion de la prise en charge médicale à 
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la vue du vieillissement de nos résidents, 

tout comme la prise en charge adaptée 

des soins palliatifs de nos résidents en 

fin de vie…  

En parlant de fin de vie, je ne pouvais 

pas ne pas avoir une pensée émue pour 

tous nos résidents qui nous ont quittés 

au cours de cette année 2017 et en ce 

début d’année 2018… Ainsi que pour Jea-

nine votre collègue qui les a rejoints 

après un long combat et pour Nicolas le 

fils de votre collègue Dominique… perdre 

un enfant est une épreuve terrible …. Sa-

chez, que nous sommes de tout coeur 

avec vous et avec eux dans ces mo-

ments difficiles … Vous accompagnez nos 

enfants, nos résidents, vous entourez 

vos collègues et les soutenez, vous ne 

baissez jamais les bras et continuez avec 

le sourire pour l’amour de nos résidents… 

Cet amour que vous donnez est ce qu’il y 

a de plus important et c’est ce qui donne 

le sens à toute vie….  

Alors, pour votre courage à vaincre vos 

craintes, pour votre investissement au 

quotidien, pour votre volonté à aller de 

l’avant, pour votre engagement, votre 

tendresse avec nos résidents, pour tous 

vos sourires croisés au détour d’un cou-

loir, pour toutes ces choses qui vous ren-

dent essentiels, uniques et qui font de la 

Cité de l’Espoir une grande famille, je 

voudrai vous dire au nom du Conseil 

d’Administration un énorme MERCI …. 

Merci à vous tous et merci à toutes celles 

et ceux qui ne sont pas là aujourd’hui.  

Comme vous le savez le Conseil d’Admi-

nistration est composé de bénévoles qui 

ne comptent pas les heures passées pour 

maintenir la pérennité de l’institution, le 

bien bien-être des résidents et celui du 

Personnel.  

C’est pourquoi, je remercie chaleureuse-

ment mes collègues et amis du Conseil 

d’Administration pour leur engagement 

constant, leur collaboration et leur en-

thousiasme.  

Mais au final, nous sommes là aussi, 

nous Conseil d’Administration, tout 

comme vous, membres du Personnel, 

pour un jour faire le relai à d’autres, faire 

la transition, le passage car il y a une vie 

pour nous tous, après la Cité, sans pour 

autant renier parfois ce combat qui nous 

tient tant à coeur ou renier toutes ces 

années de travail et les amitiés laissées 

derrières nous… C’est pourquoi, j’aimerai 

que nous remerciions, aujourd’hui, 2 

êtres d’exceptions :  

- Monsieur Jean BASTIN, notre ancien 

président &  

- Monsieur Claude VIEILLEVOYE, secré-

taire.  

 

Il y a quelques mois, ils nous ont fait 

part de leur désir de se retirer du Conseil 

d’Administration après plus de trente ans 

de bons et loyaux services au profit de 

nos résidents. Ils restent membres de 

notre Assemblée Générale pour notre 

plus grand bonheur.  

Ce que je voudrai souligner ce soir, c’est 

leur générosité, leur abnégation, leur 

avis toujours éclairé et bienveillant qui 

resteront en nous comme un chemin que 

nous allons continuer à poursuivre le 

plus dignement possible …. Je vous invite 

à applaudir chaleureusement Monsieur 

Jean BASTIN et Monsieur Claude VIEIL-

LEVOYE. 

Applaudissements !  

Merci à nos sponsors, à nos fournisseurs 

qui ont répondu immédiatement « pré-

sents » par leur générosité, pour rendre 

cette manifestation possible et marquer 

leur soutien à la cause que nous avons 

choisi de défendre ainsi qu’au travail que 
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vous accomplissez au quotidien.  

Merci à notre bourgmestre de Verviers, 

Madame Muriel TARGNION qui met gra-

cieusement cette salle de l’Espace Dues-

berg à notre disposition. Sans oublier 

nos parrains du 12ème de Ligne qui sont 

plus présents que jamais, notamment 

lors de la Saint Nicolas où ils mettent 

une frénésie incroyable pour le plus 

grand bonheur de nos résidents et de 

nos lutins joyeux. Merci infiniment à 

vous tous.  

Applaudissements !  

Avant de terminer, je voudrai vous sou-

haiter au nom du Conseil d’Administra-

tion, une merveilleuse année 2018… Vi-

vez votre vie pleinement, aimez, riez, 

pleurez, chantez, dansez, … Et puis ai-

mez encore et riez toujours…. Car tout 

est éphémère alors profitons ensemble 

de l’instant présent … Et rions… » 

 

Les jubilaires 

Nous ne résistons pas à l’envie de vous 
communiquer les petits mots qui ont été 
dits par l’animateur, M. Patrick Hardi 
pour accueillir nos collègues : 

DESARCY Thierry 

Sous son petit sourire débonnaire, les 
commentaires étaient légendaires.  Papa 
gâteau mais parfois sergent instructeur, 
un tantinet blagueur, on appréciait tous 
sa bonne humeur.  Amateur des bonnes 
choses de la vie, nous lui souhaitons une 
bonne retraite 

FERRIERE Suzanne 

Un grand cœur, une sensibilité, du cou-
rage et de la ténacité, nous lui man-

quons beaucoup : c’est MAMY Suzy ! 

HERMAN Marguerite 

Très proche des résidents, tirant le meil-
leur parti d’eux-mêmes.  Très douce, elle 
a le souci de la perfection.  Soucieuse du 
travail bien fait jusque dans les fini-
tions.  C’est une vraie perfectionniste et 
tout le monde l’adore. 

HUBERTY Michèle 

« La retraite ouvre de nouveaux hori-
zons. Horaire flexible et repos bien méri-
té après une carrière bien remplie. Nous 
lui souhaitons de profiter de chaque ins-
tant. » 
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SANTIRSO MORO Maria 

Petite fée du logis au sein du foyer. Sa 
discrétion, son empathie, sa douceur et 
son professionnalisme sont légendaires. 
Merci d'avoir été très proches des rési-
dents et de l'équipe éducative. Tout sim-
plement " Respect" et Bonne route vers 
la retraite!!!!  

 

Fêtés pour 35 années de carrière 

FISSETTE Serge 

Il travaille (enfin « travaille !! », il est 
délégué syndical  ) depuis si longtemps 
au pavillon B qu’il fait partie des 
meubles.  Pourtant, on n’a jamais vu un 
meuble faire les lits aussi vite que lui.  Il 
a transformé notre cuisine en patau-
geoire tous les jours en faisant la vais-
selle avec ses grandes mains mala-
droites.  D’un autre côté, il n’oublie pas 
son implication quand il s’agit de dé-
fendre les collègues ou une cause so-
ciale.  Il a toujours été de bon conseil et 
a su fédérer les équipes du B pendant 
toutes ces années.   

LAHAYE Arlette 

La poupette toujours souriante.  Tempé-
rament de feu, un peu soupe au lait, elle 
a le sens du jeu.  On lui donne le bon 
Dieu sans confession en toutes circons-
tances.  C’est notre clown à nous, tou-
jours prête à faire la fête et à s’amuser. 

 

Fêtés pour 25 années de carrière 

AMADANE Saadia 

Lorsqu’elle entre dans un foyer, les rési-
dents se transforment en comédiens, 
danseurs, ou acteurs. Elle pourrait se 
voir décerner un Magritte du meilleur 
metteur en scène de la Cité de l’Espoir. 
Mais aujourd’hui, pour ses 25 ans de car-
rière, c’est sur elle que se tournent les 
projecteurs.  

ANDREOU Sofia 

C’est la mama grecque pour les rési-
dents, elle est très maternelle et elle a la 
communication facile.  Elle fait son tra-
vail de bon cœur. 

BAGUETTE Fabienne 

En interrogeant les résidents à son sujet, 
c’est unanime, ils aiment sa présence. 
Dixit Natacha : « J’aime bien qu’elle tra-
vaille ici » 

La période n’est pas très clémente pour 
elle, mais des jours meilleurs arrivent. 
Tout le monde tenait aujourd’hui à lui 
dire qu’elle leur manque. 

On peut dire d’elle qu’elle est parfois une 
vraie râleuse, mais qu’elle apporte le 
plus souvent sa bonne-humeur. Avec elle 
les fous rires sont toujours de la partie. 

Alors pour tout cela ses collègues qui 
l’adorent lui disent merci et la félicite ….. 

BLANCHE Annette 

Au fil des années elle a côtoyé plusieurs 
services où elle s’est adaptée avec facili-
té par sa gentillesse et sa bonne hu-
meur. 
Elle s’est investie dans plusieurs activités 
comme le bricolage, le jardinage et la 
percussion pour le plaisir des résidents. 
En nuit, le bien-être de la personne han-
dicapée reste sa priorité.  

Que les prochaines années la voient tou-
jours aussi ouverte aux autres. 

BODEUX Jean-Michel 

Tête en l’air, l’esprit dans l’histoire, ama-
teur du Standard, toujours à l’écoute des 
résidents, il se couperait en 4 pour 
eux.  C’est un homme en or d’une gentil-
lesse infinie. 

BROUWERS Sylvie 

Une blonde extraordinaire.  Un peu râ-
leuse mais toujours franche avec un 
cœur immense qui peut enfin profiter de 
son mi-temps bien mérité après tant 
d’années.   

CLAUWERS Bernadette 

C’est notre Nadette à nous, notre ma-
man poule, calme et posée.  Toujours 
soucieuse du bien-être des résidents et 
de ses collègues.  De la sécurité, elle en 
fait une priorité.  Lorsqu’elle a quelque 
chose à dire, elle le dit clairement !  Tou-
jours présente quand il faut où il faut. 
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COLLIN Anne 

Collègue pétillante au caractère fort, tou-
jours prête à défendre ses idées, surtout 
quand il s’agit de nos résidents.  Sou-
riante et toujours prête à se retrousser 
les manches pour bosser. 

Elle aime la vie et est connue de tous 
pour sa gentillesse, son écoute et son 
besoin de partager sa joie de vivre.   

GIACOMEL Annabella 

Toujours prête à boire un p’tit coup et à 
faire la fête en sortie mais toujours très 
sérieuse au travail. Elle met un point 
d’honneur à veiller sur nos petits, 
comme sur son propre nid.  Un grand 
merci. 

RUIMI Laurence 

La cocotte-minute du foyer. Toujours au 
taquet, prête à défendre les injustices et 
à reconnaitre les qualités de chacun. Sa 
grande connaissance des résidents, due 
à sa position de 1ère volante, fait d’elle 
un atout précieux au rez-de-
chaussée. C’est ……… la Lolo du F5 

SABEL Véronique 

Ça passe ou ça casse.  Son engagement 
est sans limite, son énergie sans demi-
mesure. Tête de cochon mais cœur d’ar-
tichaut, sa loyauté n’a d’égard que sa fi-
délité. Son rire secoue tout l’étage et du 
coup, sa bonne humeur se propage. 

Toujours à fond la caisse, c’est notre 
« Speedy Gonzales ». 

SAUVAGE Jacqueline 

Jack, un monument du foyer 5 depuis 25 
ans. Un puits de connaissance et de pra-
tique qu’elle dispense à ceux qui le dé-
sire…..ou pas. Toujours la banane et la 
forme, elle distille pour notre plus grand 
bonheur quelques petites phrases pas 
piquées des vers. Et pour la paraphraser, 
quoi de mieux que sa plus belle devise 
« travailler avec l’humain, c’est pas 
rien ». 

SCHAQUEUE Nicole 

Quand Nicole arrive dans le pavillon, elle 
est toujours souriante et pleine d’entrain 
pour passer une journée agréable avec 

les résidents. 

Pleine de dynamisme, les résidents lui 
rendent bien l’attention qu’elle leur 
porte. 

VAN GUCHT Cédric 

Il a commencé sa carrière comme éduca-
teur, le voilà à la création d’un pro-
gramme pédagogique informatisé avec 
toujours le même perfectionnisme et la 
volonté de mettre ses compétences à la 
portée de tout le monde.  Il est incollable 
sur le « chwimmi » et bien d’autres 
choses encore mais…c’est un secret !  

VAN MUIJLDER Annick 

Comme éducatrice, comme déléguée 
syndicale, comme chef de groupe, elle 
met toute son énergie et sa volonté à 
faire bouger les choses, à avancer.  Per-
sonnalité complexe, elle est à l’écoute 
mais aussi parfois « cash » dans ses re-
lations.  Elle aime le travail bien fait, elle 
a à cœur que les projets avancent.  Der-
rière l’autorité de la cheffe, se cache 
aussi une grande sensibilité.   
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Le spectacle présenté par Patrick HARDI 

Isabelle INNOCENTE 

Manon LEPOMME 
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Le dimanche 11 mars 2018 en matinée, nous étions une cinquantaine de 

sportifs à déambuler dans la belle campagne Olnoise. Le temps était de la 

partie durant les 5 km de la marche. Nous avons ensuite dégusté un bon 

« hot dog ». Un petit souve-

nir a été remis à chaque 

participant. Nous avons re-

pris la route de notre insti-

tution vers 13h. 

Un grand merci à tous.  Ja-

mais 2 sans 3… alors, à 

l’année prochaine pour une 

nouvelle balade. 

 

Bernadette HARDY, 

Educatrice au Foyer 8 

Ensemble et différents 
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Ce vendredi 2 mars 2018, la Cité de l’Espoir a organisé un carnaval « durable », 

avec des déguisements réalisés avec du matériel de récupération. 

En plus de nos résidents, nous avons invité des résidents de services extérieurs.  

A 11h30 sur une musique d’ambiance, les divers groupes ont défilé devant un jury 

qui était composé de : 

 Madame Myriam LECOCK (logopède) 

 Monsieur Michel HUPPERTZ (Vice-Président du CA) 

 Monsieur Christophe BARTHOLOME (Directeur pédagogique) 

La délibération fut compliquée, car les costumes réalisés étaient juste « waouw »! 

Carnaval Durable 
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Les légos de la « Fermette » ont remporté le 1er prix 

Les machines à laver des « Pavillons C et D » le 2ème prix 

La schtroumpfette du « Pavillon F » le 3ème prix 

Les Foyers 1, 13 et 16 ainsi que le groupe activité étaient ex aequo pour le 4ème prix 

Un pain saucisse et ses crudités nous attendaient pour prendre des forces, pour 

l’après midi dansante animée par notre DJ Mehmet. 

Cette journée fut très attractive pour les yeux. Nous espérons la réitérer l’année pro-

chaine. 

Bravo à tous pour vos magnifiques costumes! 

Remercions Virginie R. et Mehmet Y., la cuisine et les personnes qui ont aidés pour 

la distribution des pains saucisses! 

 

Axelle MERTENS, 

Educatrice au Pavillon E 

 

 

 

1er prix 
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2ème prix 

3ème prix 
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Carnaval interstructures 

Comme chaque année, dans une chouette ambiance, le groupe interstructures a or-
ganisé son traditionnel carnaval le vendredi 16 mars 2018. Une animation assurée 
par Jacky Den et Rocky. 
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Les athlètes de la Cité de l’espoir 

au 36ème Jeux Nationaux 

Comme chaque année, une équipe participera aux Jeux Nationaux Spécial 
Olympics qui se dérouleront à Tournai et à Mouscron du 8 au 12 mai 2018. 

Cette année la Cité de l’Espoir alignera 16 athlètes! 

Différentes disciplines seront représentées par nos sportifs, telles que 
l’athlétisme, la natation, le bowling, la boccé, le tennis de table. 

Tout au long de l’année, nos athlètes s'entrainent , accompagnés  par une 
équipe de 9 coachs éducateurs. 

La qualité et la régularité des entrainements sont indissociables pour que 
nos sportifs donnent le meilleur d’eux-mêmes. 

Au-delà de l’effort physique, des entrainements réguliers et des résultats 
obtenus, participer aux Jeux Nationaux est très valorisant. 

C’est une façon positive de se dépasser, de s’épanouir et de s’intégrer dans 
un monde en action. 

Le point d’orgue des Spécial Olympics n’est pas que d’accéder au plus haut 
podium, il est aussi l’avant, le pendant et l’après jeux. 

Cécile KERMICHE 

 

Pour plus d’information, 

www.special-olympics.be 

 

Special Olympics 2018 
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https://www.special-olympics.be
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Formation et immersion pour les équipes éducatives 

des nouvelles résidences 

 

Dans le cadre de la préparation des 3 nouvelles résidences (Palais, Sablon et Châ-

teau Bornman), les équipes éducatives de ces lieux de vie ont bénéficié d’une forma-

tion par une professionnelle du Centre Saint-Lambert de Bonneville (Andenne). Cette 

formation consistait en un partage d’expériences mais aussi en une immersion dans 

les lieux de vie externalisés de Bonneville.  

 

Partage d’expérience avec le Centre Saint-Lambert 

 

Pour cette formation, nous souhaitions repartir de l’expérience réussie du projet 

d’externalisation du Centre Saint-Lambert de Bonneville. En effet, ce centre a propo-

sé de nouveaux lieux de vie inclusifs pour plus de 120 résidents, sur les 240 per-

sonnes initialement accueillies sur un seul et même site. Le Centre Saint-Lambert a 

ouvert ses premiers nouveaux lieux de vie inclusifs dans le centre-ville d’Andenne en 

2012 et bénéficie aujourd’hui de suffisamment de recul pour analyser les forces et 

les faiblesses de ce type de projet et nous transmettre leurs conseils (à faire et à ne 

pas faire). 

Nous avons voulu profiter de cette réussite pour rendre compte concrètement des 

possibilités réelles déjà expérimentées par d’autres services, par d’autres profession-

nels, sans pour autant entrer dans une approche « copier-coller ».  

 

Quatre journées de formation et trois journées d’immersion 

 

L’objectif de cette formation était donc de pouvoir donner des pistes pour préparer et 

concrétiser le projet des externalisations, ainsi que de pouvoir rassurer les profes-

sionnels qui ont exprimé certaines craintes et appréhensions par rapport à la dé-

marche. 

La formation s’est articulée d’octobre 2017 à mars 2018 autour de quatre journées 

de formation et trois journées d’immersion.  

La formatrice, référente formation du Centre Saint-Lambert, est tout d’abord venue 

dans nos locaux pour une journée d’observation. Cela lui a permis de s’imprégner de 

notre contexte et de nos outils, de rencontrer nos résidents et nos professionnels, 

afin de pouvoir adapter au maximum le contenu de la formation à la réalité de notre 

terrain. 

Formations 
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Les participants ont ensuite été séparés en deux groupes, pour faciliter les échanges, 

et ont participé chacun à deux journées de formation. Plusieurs concepts clés ont été 

abordés, comme notamment l’approche positive, les rôles sociaux, l’intégration, la 

sécurité et l’individualisation. Les professionnels ont ainsi pu concrétiser leurs pro-

jets, avoir des outils pratiques et se rassurer par rapport à ce projet de grande en-

vergure.  

Il a ensuite été proposé aux professionnels de participer à trois journées d’immer-

sion. Ils ont ainsi eu l’occasion de pouvoir constater la mise en œuvre des principes 

énoncés en formation, de voir comment cela se passe concrètement dans les rési-

dences d’Andenne, de rencontrer le voisinage et les partenaires du projet, …  

Enfin, la dernière journée a rassemblé tous les participants pour réaliser une mise en 

commun de ces expériences, faire une évaluation de la formation et répondre aux 

dernières questions.  

 

Vers la concrétisation du projet…  

 

Au vu des évaluations de la formation, le constat est positif ; notamment grâce à 

une formatrice dynamique, claire, à l’écoute des participants, passionnée et passion-

nante et aux professionnels qui se sont investis et impliqués dans cette formation. 

Ces derniers ont reçu de nombreux outils et sont sortis de la formation rassurés 

quant à l’avenir dans ces nouveaux lieux de vie.  

Bien qu’il ne s’agisse que d’un premier pas, cette formation a donné plusieurs clés 

pour préparer nos résidents et leur vie dans ces nouvelles résidences et pour avan-

cer vers la concrétisation du projet…  

 

Christophe BARTHOLOME, 

Directeur Pédagogique 

 

Olivier CHIARADIA, 

Directeur des Ressources Humaines 

 

Anastasia GASPARD, 

Responsable Formations 
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Nous devons déplorer en ce début d’année le décès de : 
 
Joseph PROFETA, né le 08/03/1974, décédé ce 28 janvier 2018, il résidait 
au Foyer 7. 
Philippe APRIL, né le 20/10/1956, décédé ce 26 février 2018, il résidait au 
Pavillon A. 
Benjamin GUAISNET, né le 10/05/1997, décédé ce 09 avril 2018, il résidait 
au Foyer 10. 
 
Nous partageons également la peine de nos collègues qui ont perdu 
un des leurs : 
 
Carine JOLET (éducatrice), sa maman. 
Philippe WYDOOGHE (menuisier), sa sœur. 
France WYDOOGHE (éducatrice), sa tante. 
Francis POLROT (éducateur), sa maman. 
Henri VITRIER (éducateur), sa maman. 
Murielle FIRQUET (éducatrice de nuit), son frère. 
Dominique LECLOUX (éducatrice), son fils. 

Que toutes les familles trouvent ici un témoignage de notre soutien. 

Prépension : 

GUERIN Murielle 

Pensions : 

BOTTIN Martine 

JAMINON Joseph 

MEROLA Carméla 

SCHWANEN Mireille 

VINCART Rita 

Enfin, nos travailleurs pensionnés ou prépensionnés : 

Et c’est avec plaisir que nous avons appris la naissance de : 

Naoni chez Tania OKITO-KOHO. 

Yannis chez Aurélie STOMMEN. 

Nous leurs adressons nos plus sincères félicitations. 

En revanche, la Cité de l’Espoir se réjouit d’accueillir : 

Jimmy DEBUE, né le 30/09/1999, qui est entré à la Cité le 13/02/2018.  Il 

réside au Foyer 15. 

Jonathan LEFEBVRE, né le 15/10/1982, qui est entré à la Cité le 

08/03/2018. Il réside au Foyer 9.  
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